

蔵増まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

蔵増地域

令和2年8月24日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応方針
<p>① 蔵増地区の若い世代の定住率が下がっている気がします。青壮年会の会員の平均年齢もかなり上がってきており、退会者が増えている反面、新規加入者が減っていることから会員数が激減しています。若い世代の定住促進に向けた市の政策についてお伺いしたい。</p>	<p>市長公室 都市計画課 生涯学習課</p>	<p>本市の人口は、平成17年をピークに減少傾向にあります。蔵増地域の人口においても、平成17年7月から令和2年7月には561人減少しています。一方で世帯数は、67世帯増加しており、多世代の同居から、核家族化が進んでいると考えられます。</p> <p>移住、定住、U I Jターンを促進するため、移住相談窓口の設置、移住体験ツアーの実施、地域おこし協力隊の活動による移住・定住の促進、県と連携しU Iターン就職のサポートを行っております。そのほか、若い世代の定着のため、結婚の支援や子育て支援などの各種事業にも取り組んでおります。</p> <p>また、平成30年4月から市街化調整区域内での開発行為等の規制を緩和しており、市内外の方の新たな移住・定住の促進や市街化調整区域の活性化を図っているところです。</p> <p>青壮年会においては、公民館や地域での様々な活動において、重要な役割を担っていただき、若い人が入りたくなるような、青壮年会を魅力ある組織にしていくことが重要と考えております。</p>
<p>② 現在、蔵増地区内に設置されているカーブミラーは、どのくらいあるのでしょうか。そのうち経年劣化で鏡面が曇った状態となり見えにくくなっている箇所も見受</p>	<p>生活環境課 建設課</p>	<p>現在、蔵増地区内には137基のカーブミラーが設置されております。カーブミラーの鏡面が曇った場合については、拭き取りなどを地元の安協の皆様にご協力</p>

蔵増まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

蔵増地域

令和2年8月24日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応方針
<p>けられます。地域でできるメンテナンスなどがあれば教えていただきたい。</p> <p>また、道路の停止線について、薄くなったり消えているところの補修や、必要と思われる箇所への新設をお願いしたい。</p>		<p>をお願いしたいと思います。経年劣化などによりミラーの交換や角度の調整が必要であれば市で対応しますので、御相談いただければと思います。</p> <p>また、停止線の設置については、8月末までに作業を完了しています。</p>
<p>③ 8月1日号の市報で、アメシロ防除について掲載がありました。消毒や駆除については、個人で各自対応するようにとりましたが、20年くらい前には、市から消毒液や補助金の支給があったと記憶しています。現在は、補助などはないのでしょうか。または、市で業者を手配できないのでしょうか。</p>	生活環境課	<p>過去、アメシロが発生した際、市における薬剤防除を行っていましたが、平成15年度の国からの通知により、住宅地等における農薬の使用については、やむを得ない場合を除き行わず、早期発見による剪定や捕殺等の物理的防除により対応することとなりました。</p> <p>御家庭や地域で駆除できない場合は、専門業者を紹介しますので、生活環境課に御相談ください。</p> <p>また、やむを得ず薬剤散布する際は、事前に周辺住民に周知し、風向きや時間帯等に注意して行うようお願いします。</p>
<p>④ 今年3月にジェイエイトンドーフーズの新社屋が天童インター産業団地に完成しました。天童インター産業団地は、物流業を中心に完売したと聞いております。天童インター産業団地は、国道13号や48号にアクセスが良いのですが、スポーツセンター前（小関）で2車線に減少しています。都市計画道路天童山形空港線（交り江交差点）までの4車線化の計画は、</p>	都市計画課	<p>主要地方道天童大江線の天童ICから都市計画道路天童山形空港線（交り江交差点）までの区間は、都市計画道路山元蔵増線の4車線区間として都市計画決定されております。</p> <p>スポーツセンター前から交り江交差点までの未整備区間の4車線化については、市民のみなさまの声を含めまして、引き続き本市の重要事業に位置付けし、しっ</p>

蔵増まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

蔵増地域

令和2年8月24日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応方針
あるのでしょうか。		かりと県に対して事業の早期着手を要望していきます。
⑤ 矢野目地区や窪野目地区には、子どもが気軽に遊べる公園がなく、是非整備をお願いしたいとの声が出でおりますが、地域としてどのようにすれば公園を整備することが出来るのでしょうか。	都市計画課	<p>周辺集落における公園整備については、多くの御要望をいただいていることから、平成26年度に周辺集落の公園整備基本方針を策定しました。</p> <p>この方針では、御要望をいただく際には、事前に公園の必要性についての合意形成や場所の選定、地権者から基本的な合意を得ることなどは地域の皆様に行っていただいております。なお、公園の用地取得については、原則として市が行います。</p> <p>また、完成後は、地域から公園維持管理協力員を選出していただいたうえで、日常的な公園の維持管理、トイレ清掃や除草といった美化活動を地域の皆さまにお願いすることになります。</p> <p>このようなことから、公園設置については、地域の皆さまからの協力が不可欠となりますので、まずは、地域の中で御検討いただきますようお願いいたします。</p> <p>なお、市内の他地域とのバランスも考慮しながら、市全体の計画の中で事業化を検討することになりますので御了承ください。</p>
⑥ 国道13号から交り江までの倉津川両岸沿いには、しだれ桜やソメイヨシノが植栽され、毎年開花時期になると大勢の市民の目を楽しませてくれます。この桜並木を蔵増地区まで延長してはどうで	建設課 都市計画課	<p>国道13号から交り江・駅西までの桜並木は、土地区画整理事業の中で、倉津川沿線に植樹帯を整備し、そこに桜を植樹したものです。</p> <p>交り江・駅西以西の桜の植樹に</p>

蔵増まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

蔵増地域

令和2年8月24日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応方針
<p>しょうか。交り江の市街地から西方は、田園地帯で回りに障害物もなく、遠方からも長い桜並木が一目で見渡せると思います。もし、実現することになれば、蔵増地域づくり委員会としてもできる限りの御協力をさせていただきたいと思います。</p>		<p>ついて、河川管理者である山形県に相談したところ、「交り江・駅西以西の倉津川沿線には、植樹帯が整備されていないため、堤防敷きに植栽を行うことは、堤防機能の低下に繋がることから、植栽は難しい。」との回答をいただきました。</p> <p>新たに植樹帯を整備するとなると大がかりな工事が必要となり、技術的にも容易ではなく、河川管理者からの許可が得られるかという課題もあるため、御提案のありました桜並木の延長は難しいと考えています。</p>
<p>⑦ 蔵増地区で水害が発生した場合の避難所は、市スポーツセンターと第三中学校となっておりますが、新型コロナウイルス対策として三密を避けて避難所生活となった場合、それぞれの収容人数はどうなるのでしょうか。それにより避難所が変更になる場合があるのか、避難者は具体的にどのような対応をすればいいのでしょうか。</p> <p>また、感染症対策として居住区やトイレを別にする必要があらうと思いますが、蔵増公民館のような平屋でトイレが1か所の場合は、どう対応すればいいのでしょうか。</p>	<p>危機管理室</p>	<p>これまで避難所における一人当たりのスペースは4㎡で計算しておりました。避難所における感染症拡大防止のため、家族間の距離を1m空けるなど三密を回避する必要があります。従来より収容人数は少なくなります。避難状況により避難所を新たに開設する必要が生じた場合には、開設していない避難所を指定した中で避難の発令を行います。なお車中泊が可能な駐車場も開放することになりますので、災害時には市からの情報を基に生命を守る最大限の行動をとってください。</p> <p>避難所受入時の発熱等の体調不良者の対応として、一般の避難者と導線を分ける必要が生じます。体調不良者専用の入口及び居住区域を準備し、展示用パネルをパーテーションとして活用しな</p>

蔵増まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

蔵増地域

令和2年8月24日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応方針
		<p>がら、蔵増公民館の多目的トイレを体調不良者専用トイレに使用することが可能と思われます。避難所レイアウト案がありますので、お問い合わせいただき地域で避難所設営の検討をお願いします。</p> <p>また、災害に備え、各家庭においてもご自宅の避難計画の確認をお願いします。</p>